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本报济南12月3日讯 (见
习记者 潘世金) 2日，第十
二届国少赛IYMC数学创新
思维展评活动在济南举行。
本次展评活动系济南地区首
次举办，来自泉城各中小学
的众多数学佼佼者，分别在
济南东部、西部两个考点展
开激烈角逐。

据悉，国少赛暨全国青少

年素质教育展评活动是面向
全国青少年开展的一项知识
竞赛与科技创新、科学探索相
结合的展评活动。由中国管理
科学研究院、素质教育研究
所、教育评价研究中心主办，
中国科普作家协会科普作家
演讲团协办。该项赛事活动包
含IYMC国际青少年数学创
新思维展评等三项赛事。

小小学学生生变变身身““小小小小演演说说家家””
济南市育秀小学家委会：让亲子、家校关系更亲密

国国际际青青少少年年数数学学创创新新思思维维

展展评评活活动动在在济济南南举举行行

本报讯(记者 尹明亮
通讯员 陶龙飞) 12月2日，
是第六个全国交通安全日。平
度交警组织宣传民警走进杭
州路中学，开展“122”主题宣
传活动。宣传民警从“交通安
全信号灯的指示、路面标志标

线的作用、安全骑车、安全乘
车”等方面进行了重点讲解，
并引用生活实例，以案说法，
教育警示学生们自觉遵守交
通法规，养成文明交通习惯，
拒绝乘坐“黑车”、超载非法营
运车辆，安全文明出行。

交交通通安安全全日日，，交交警警进进校校园园

本报济南12月3日讯
(见习记者 冯沛然 ) 2日，
“山东省法学会土地法学研究
会2017年年会暨‘土地制度改
革与土地管理法修改’法治论
坛”在山东建筑大学召开。

本次年会由山东省法学
会土地法学研究会主办，山东
建筑大学法学院、工程建设与
生态法治理论及实务研究基
地承办，山东建筑大学副校长
范存礼与来自省内外理论界、

实务界的专家、学者100余人
参加了此次年会。

会议分为主题报告和单
元研讨两个环节，与会专家围
绕土地用益物权制度的变
革、土地管理法的修订、土地
整治以及城市更新中土地征
收制度的创新等问题展开讨
论，碰撞出诸多睿智的思想
和创新的观点，对于深入推进
法治国土建设具有理论和现
实作用。

山山东东省省法法学学会会土土地地法法学学年年会会

在在山山建建大大召召开开

见习记者 潘世金
本报记者 李飞

家委会拉近亲子、
家校的距离

2010年，济南市育秀小学
刚成立就组建了家委会，现在
家委会已经形成了班级、年级、
校级三级组织结构。学校家委
会会长任徳峰告诉记者，学生
都来自同一个小区，虽然住得
近，但以前彼此并不熟悉，正是
家委会拉近了家长们的距离。

今年，家委会和学校共同
组织了“小小演说家”活动。“每
个学生有一分钟的演讲时间，
从一年级到六年级，都有机会
上台演说，家长、老师和学生来
做评委。”任徳峰说，同学们根
据自己选择的主题进行演讲，
既提高了沟通能力，又能学以
致用，对孩子们综合素质的提
升大有裨益。

刚刚过去的11月，家委会

和学校又组织了亲子健康跑活
动，父母和孩子一起小手拉大
手，完成了一次亲子之旅。任德
峰介绍，家委会和学校正在开
展主题性的长期活动，“比如五
年级开展露营，六年级开展研
学等，让每个年级的孩子都有
属于自己的活动。”家委会还和
学校一起开展了亲子共读、故
事妈妈、故事爸爸等读书活动。

一系列活动让家长和孩子
之间，家长和学校之间的关系
更加亲密。任德峰表示，家委会
的办公室每天有人值班，家长
遇到问题通常先找家委会反
映，由家委会先协调解决。“很
多事情是因为缺乏沟通，而家
委会是家校沟通的中间桥梁。”

四年级12班家委会会长吕
树彬表示，通过参与家委会工
作，也体会到了老师的辛苦与
不易。“我们的班主任每天5点
起，7点之前就来到学校，这些
都是我在加入家委会后才了解
到的。”

在家长学校学会

如何教育孩子

带着牙齿模型、牙镜工具
来到教室，和孩子们交流爱牙

护牙的有关知识；与孩子们分
享茶叶的分类和制茶工艺……
在育秀小学，同学们除了学习
课本上的知识，还能在家长课
堂上收获很多新鲜知识。

任徳峰表示，家长对这项
活动的参与度非常高，低年级
的班级一学期能达到五六次。

“我曾为孩子们上过一堂生活
课，课堂上教他们叠衣服、系鞋
带，孩子们热情度和参与度都
非常高。”

育秀小学校长张立介绍，
学校建立了三级课程，即学科
课程、活动课程和环境课程。

“家长进课堂活动拓宽了学生
视野，让家校合作更加紧密。”

11月初，四百余位家长来
到学校报告厅，听教育专家
讲解家庭教育的相关内容。
张立说，学校每学期都会请
知名教育专家为家长上课，
并根据不同年级家长开设不
同讲座主题。

“身教大于言传，家长需要
和孩子共同进步成长。”吕树彬
表示，现在孩子的自我意识比
较强，在家长课堂中自己学会
了与孩子沟通，与他的关系也
更加亲密。“每一次讲座我都会

记笔记，并把这些知识应用到
和孩子的沟通中。比如之前孩
子没考好，我通常采用质问的
方式，但现在我会和他一起交
流分析。”

除了家长学校，学校和家
委会也引导家长和孩子一起上
课，让家庭教育和学校教育达
成一致。“比如学校教孩子鞠躬
问好，自己背书包等习惯，如果
家长不了解学校的教育内容，
很可能达不到理想效果。所以
学校在培养孩子自尊、自理、自
护的同时，也会请家长一起学
习了解。”

小小演说家，亲子健康跑……在济南市育秀小学这所年轻的
学校，孩子们的校园生活可谓丰富多彩。茶叶的分类、牙齿保
健……父母走进教室，给学生带来一堂堂别开生面的趣味课程。除
了孩子学习，父母也在家长学校中提升教育理念。在家委会的带动
下，家校间的关系更加亲密。

家长汇

家长进课堂，与孩子合影留念。

葛资讯

文/片 见习记者 潘世金

从报纸上看到活动
结合课本进行讲解

“我11月初从报纸上看到
这个活动，觉得很有意义，想让
学生参与进来。”济南实验初中
政治组教师崔新喜是这次活动
的发起人和组织者，她表示，课
堂教学内容和这次书信的主题
密切相关，这也是自己组织这
次活动的原因之一。

为了让活动开展得更有意
义，崔新喜提前跟报社、邮局取
得了联系，并和各班老师组织
初一、初二学生前往山东华夏
书信博物馆参观。“里面详细介
绍了书信文化史、古代书信、近
现代书信等内容，学生对这些
很感兴趣。”

据了解，本次活动全校学
生集体参与，1300余名学生亲
手写下“时光之信”，投进“时光
邮局”，寄给未来的自己。除了
在校学生，学校同样欢迎已经
毕业的学生回校写信。

给未来的自己写信
学生们都很激动

1日上午，在崔新喜的课堂
上，初二一班的学生正在给三
年后的自己写信，与普通的写
作课不同，不少学生表示这封
信对自己具有重要意义。

海晴说，希望三年后的自
己正坐在实验高中的教室里，

“那时的我看到这封信应该会
觉得现在的自己很可爱吧。”郭
嘉仪表示自己想要成为一名服
装设计师，“这封信对我也是一
种激励，希望三年后的自己能
不忘初心，坚持梦想。”

与其他学生不同，赵阳在
信中表达了对父母的感谢，希
望三年后的他们像现在一样身
体健康。“三年后收到这封信，
相信我会很受触动。”

学生写的这些信件将和
400多件名人书札一同保留在
华夏书信文化博物馆。直到
2020年新年钟声响起，邮局投
递员会将它送回学生手中。

崔新喜表示，初中三年是
学生人生青春的黄金时代，他
们的发展必将是质的飞跃。“认
识自己，方能认识人生。借助这
样一封信，让学生有机会在人
生将来的某一个点反观自己、
认识自己，帮助学生实现一次
人生中自己与自己的对话，对
老师来说也是一件幸福的事。”

成立时光邮局社团
打造学校品牌活动

据介绍，除了手写书信、参
观博物馆，济南实验初中还计
划在下学期成立“时光邮局”社
团，学校与邮局合作，请工作人
员走进教室讲解书信文化，并
鼓励学生走进邮局担任讲解
员，向大家介绍书信历史。

崔新喜表示，书信是一种
交往的重要方式。从古至今，
书信的背后承载着太多的历
史。随着网络时代的到来，人
与人之间的交往虽然变得更
加快捷方便，却缺少了那最
真实的情感。“很多学生连基
本的书信格式都不知晓，希
望通过这个社团帮助学生开
启一个新的交往方式，了解
书信背后的故事。”

此外，书信背后包含的文
化与学生的学习密切相关。“比
如书法、名人书信等内容就与
语文、历史等学科有着紧密联
系，是很好的教学补充。”

济南实验初中校长郭隆刚
表示，学校是站在学生长期发
展的角度来开展这个活动的，
希望能将本次活动发展成一个
可持续的主题性活动。

11330000名名中中学学生生写写下下““时时光光之之信信””
济南实验初中：成立时光邮局社团，讲解书信文化

如果给三年后的自己写一封信，你会写些什么？近日，济南实验初中参加了本报和中国邮政济南
市分公司主办的“时光邮局致2020年的我”活动，1300余名学生对话三年后的自己。学生亲手写下“时光
之信”，投进“时光邮局”，寄给未来的自己。同时，济南实验初中还将成立“时光邮局”社团，带领学生一
起探索书信背后的文化。


	B02-PDF 版面

